

Escala Crítica/Columna diaria

*Jóvenes, nuevo sector en riesgo; reclaman políticas permanentes *El DIF Tabasco, la profesora López Aguilera y su V Informe

*Amet Ramos: Esta semana se define la propuesta de presupuesto

Víctor M. Sámano Labastida

DURANTE el mensaje de su V Informe de gobierno, Arturo Núñez anunció que enviaría una iniciativa de Ley para darle sustento y continuidad el programa Cambia Tu Tiempo, que actualmente tiene inscritos a más de 57 mil jóvenes de los 17 municipios. Según expuso en su reciente informe la profesora Martha Lilia López, quien encabeza el Consejo Consultivo del DIF Tabasco, tan sólo ese programa sumó ya más de un millón de horas de servicio social. La idea de dar soporte legal al empleo social de jóvenes busca garantizar que se mantenga en la próxima administración.

Algo similar con lo que sucede en el programa Corazón Amigo, destinado a cubrir a la población con alguna discapacidad permanente y en condición de pobreza y marginación, cuya cobertura legal se formalizó en mayo del 2014 aunque se venía aplicando desde el principio de la administración. La reforma de Ley para estas acciones fue apoyada por unanimidad en la Cámara de Diputados.

Por supuesto que no bastan las buenas intenciones y los motivos justificados en la confección y aplicación de una Ley. Cada iniciativa tiene que estar respaldada con el presupuesto correspondiente. Esta es la parte que ahora se revisa en el caso de Cambia Tu Tiempo.

ASISTENCIA Y DESARROLLO

TODO gobierno, las políticas públicas, deben atender lo urgente y lo importante. Sin duda que lo urgente obliga a echar mano del asistencialismo, una etapa que no puede ser permanente y que debe dar paso a una verdadera inclusión para el desarrollo autónomo de las personas y las comunidades. También resulta importante la definición de qué se entiende por grupos vulnerables y quiénes están en esa condición. Por ejemplo, resulta obvio que las personas discapacitadas y quienes viven en la pobreza, son vulnerables; pero esta circunstancia se ha extendido a las mujeres, niños y jóvenes, en razón de las debilidades estructurales de nuestro sistema.

En el caso de los jóvenes, comentamos ya en este espacio cómo se pudo adaptar a las

necesidades de Tabasco una forma de organización que es muy común en sociedades con una cultura de participación. En efecto, el programa Cambia Tu Tiempo surgió de la experiencia de los llamados “Bancos de Tiempo”, en particular de su aplicación en Chile.

Sería interesante que esta manera de apropiación de las iniciativas sociales se extendiera a otros segmentos de la población. Porque más allá de las críticas –razonables unas, prejuiciadas otras-, los “Bancos de Tiempo” podrían rastrearse en las comunidades indígenas donde el trabajo voluntario a favor de la comunidad tiene una larga historia, frente al individualismo que promueve un sistema que coloca al mercado en el centro de la actividad humana.

En el reciente informe de la profesora López Aguilera sostuvo, y es cierto, que los enormes retos que plantea el desarrollo comunitario, familiar e desarrollo individual “sería imposible enfrentar sin la colaboración social y la confianza ciudadana”. De hecho, es la colaboración y la confianza la que multiplica los recursos, cuya eficaz aplicación pasa por una administración pulcra y transparente.

VAN POR PRESUPUESTO

EL PAQUETE económico de Tabasco para el 2018 será mayor a 47 mil millones de pesos, adelantó el secretario de Finanzas, Amet Ramos Troconis. El año pasado, el monto aprobado para el ejercicio 2017 fue de 46 mil 843 millones 466 mil pesos. En tanto que para el periodo precedente, para el 2016 los diputados avalaron la propuesta por 45 mil 480 millones 918 mil pesos.

Según el anuncio de Ramos Troconis, la propuesta para el año próximo será revisada por el gobernador Arturo Núñez este martes. El siguiente paso es enviarlo a la Cámara de Diputados donde se prevé su aprobación. Puede adelantarse que sólo votarán en contra los diputados del PRI (algunos) y una diputada de Morena.

Indicó el funcionario que las prioridades serán seguridad pública, el impulso a la creación de empleos y la continuidad a la reactivación del sector agropecuario. El propio Núñez ha señalado que busca no dejar obras inconclusas. Durante los años 2015, 2016 y 2017 los gobiernos tuvieron que ajustar sus programas por los recortes en el presupuesto federal. Lo que se repetirá en 2018.

AL MARGEN

COMO se preveía: no será fácil para el Frente tripartita resolver lo central en esa estrategia electoral de juntarse para ganar más votos. Aunque se afirma, y podemos darle el beneficio de la duda, que la suma de siglas y simpatizantes tiene como objetivo cambiar el régimen –fortalecido por el Pacto por México-, en la dura y pura realidad hay una meta más inmediata. Esto es, ganarle al PRI y derrotar a Morena y a López Obrador.

Lo urgente y lo importante, atención a la población tabasqueña vulnerable

Escrito por Editor

Lunes, 27 de Noviembre de 2017 13:02 -

En las fechas recientes trascendió, y en algunos casos respaldados por declaraciones públicas, que se cumplir aquel dicho que consignamos aquí: “juntos hasta que la candidatura nos separe”. Aunque esta expresión fue de un dirigente del PAN y referida a la postulación de abanderado a la Presidencia, se puede aplicar de manera más extensa. El PAN quiere colocar a sus candidatos en 172 distritos federales, el PRD reclama por lo menos 82 y al PMC le tocarían 46 espacios. Deben contar, sin embargo, que en los estados no será fácil aplicar la fórmula. Lo mismo que para el Senado...y todavía faltan las “candidaturas ciudadanas”.

JORGE Abdó Francis recibirá hoy, junto a 12 personalidades de la política y la cultura, su certificado de conclusión del programa post doctoral de “Educación superior y políticas públicas comparadas”, por parte de la Universidad de Alcalá y del Instituto Internacional de Ciencias Político Administrativas. El acto será en el Senado de la República, en la Ciudad de México.